

2 FÉVRIER, JOURNÉE DE LA VIE CONSACRÉE

Edouard Tsimba, Scheutiste à Liège

Originaire du Congo, le père Edouard Tsimba est arrivé il y a quelques mois à Liège. Il vient de commencer sa mission au Vicariat pour la vie consacrée, les mouvements ecclésiaux et les sanctuaires. A l'approche du 2 février, Journée mondiale de la Vie consacrée, nous vous présentons cette nouvelle recrue.

Le père Edouard est entré en 1977 dans un Institut missionnaire religieux: la Congrégation du Cœur Immaculé de Marie (CICM), aussi appelée Congrégation des Missionnaires de Scheut ou Scheutistes. Ordonné prêtre en 1989, il a d'abord été envoyé en Haïti pendant quelques années. Il ira ensuite aux Etats-Unis pour poursuivre sa formation. En 1999, il est appelé pour servir dans le gouvernement général de la Congrégation à Rome, pour finalement être Supérieur Général des Scheutistes de 2006 à 2011. Si sa vie de religieux l'avait déjà conduit à de nombreuses expériences, sa mission suivante en République Centrafricaine l'a marqué. Comme recteur du Séminaire de Bangui, il a vécu, en 2013, le début de la guerre civile. Des milliers de réfugiés ont afflué vers le Séminaire pour y trouver refuge. Le père Edouard nous dit: "Ainsi, j'étais recteur pour les séminaristes et «papa recteur» pour ces réfugiés". Jusqu'en 2020, durant toutes ces années d'expériences missionnaires, "j'ai surtout

beaucoup appris: vivre et travailler avec les personnes d'autres nationalités et cultures", précise-t-il. Et de poursuivre: "Mes douze années dans le gouvernement général des Scheutistes m'ont aidé à mieux connaître et à mieux aimer mes confrères et la mission confiée à notre congrégation".

Missionnaire en Belgique

En septembre 2022, le père Edouard est arrivé à Liège. Désormais, ce n'est plus seulement en Afrique et ailleurs dans le monde que les Scheutistes poursuivent leur mission, mais aussi en Belgique. C'est ainsi que des petites communautés de trois ou quatre religieux s'établissent dans des diocèses pour annoncer la Parole de Dieu. Le père Edouard vit à Oupeye, avec deux confrères, dont l'un est curé de l'UP. Outre un engagement comme vicaire, il est désormais au service du Vicariat pour la vie consacrée où il apportera toute son expérience pour accueillir et accompagner les commu-



nautés religieuses venues d'autres pays. Il nous dit pour conclure: "Le plus important maintenant pour moi, ce n'est pas tellement ce que je vais faire. C'est plutôt ce que je vais être au milieu de mes confrères et des gens auprès de qui je suis envoyé".

✍ François DELOOZ

Quoi de neuf?

CHANTIER PAROISSES Matinée de formation

Le samedi 25 février, de 9h à 12h30, l'équipe Chantier Paroisses organise une matinée de formation, d'échange, de partage, d'interpellation et de questionnement. Après les années Covid, il s'agit de réfléchir au fonctionnement d'une Équipe pastorale, d'un Conseil d'Unité Pastorale (CUP) ou d'une Équipe-relais; à la co-responsabilité entre curé et paroissiens, entre ministres du culte et bénévoles, entre les prêtres, les diacres permanents et les assistant(e)s paroissiaux(ales); au rôle du doyen et de l'assistant de doyenné. Le tout en collant le plus possible à la réalité du terrain.

Inscription auprès de
Laura Cipriani (04/220.53.73,
laura.cipriani@espacepremontres.be).

FOYER DE CHARITÉ SPA Weekends de retraite

Le Foyer de Charité de Spa-Nivezé (Avenue Peltzer de Clermont 7) propose ses retraites "weekend pour tous" dans un climat de silence, avec enseignements, eucharistie, temps d'adoration avec possibilité de se confesser. Les prochains auront lieu du 3 au 5 février (Père Philippe Degand, thème: Non à la culpabilité! Avec Christ une renaissance), du 17 au 19 février (Père Jean-Marc de Terwangne, thème: Jésus-Christ: quelle source d'Espérance!) et du 24 au 26 mars (Mgr Jean-Pierre Delville, thème: Job: les épreuves et la foi).

Plus d'infos et inscriptions par téléphone au 087/79.30.90, par mail à foyerspa@gmail.com ou sur le site www.foyerspa.be.

CARMEL DE MEHAGNE Retraites saint Ignace

La retraite 2023 selon les exercices spirituels de saint Ignace se déroule du lundi 20 février au dimanche 26 février au Carmel de Mehagne (Chemin du Carmel, 27 à 4053 Embourg). Objectifs de cette retraite: s'arrêter pour se placer sous le regard de Dieu et recevoir son souffle de vie; apprendre à méditer avec la Parole de Dieu, à décider et faire des choix; entrer dans une connaissance intérieure de l'humanité du Christ. P.A.F. entre 290-480 €. L'argent ne doit pas être un obstacle (contactez la Communauté du Chemin-Neuf à Mehagne).

Plus d'infos et inscriptions au 04/365.10.81 – info@chemin-neuf.be et sur le site www.chemin-neuf.be.

CAMPAGNE ACTION DAMIEN 2023

Combattre la lèpre et la tuberculose



Qui ne connaît pas les pochettes de marqueurs noirs, bleus, verts et roses d'Action Damien? Elles seront encore en vente ces 27, 28 et 29 janvier pendant la traditionnelle campagne annuelle. Cette campagne permet de financer les projets de l'association dans 14 pays d'Afrique, d'Amérique latine et d'Asie (voir

site www.actiondamien.be). Saviez-vous qu'Action Damien vient aussi en aide à des sans-abri à Bruxelles?

A l'origine, l'organisation médicale soignait uniquement les personnes atteintes de la lèpre, à l'image du saint père Damien De Veuster, dont elle a gardé le nom. Aujourd'hui, l'histoire du père Damien semble oubliée par Action Damien qui n'y fait plus aucune référence. Il n'en reste pas moins que les projets permettent de venir en aide à des milliers de personnes atteintes de la lèpre, de la tuberculose et de leishmaniose (maladie chronique de la peau transmise par des piqûres d'insectes).

La campagne repose presque uniquement sur des groupes de bénévoles qui prennent en charge la vente des marqueurs. Parmi ceux-ci figurent des élèves du Collège Sainte-Véronique de Liège, partenaire d'Action Damien depuis 20 ans. Les élèves sillonnent les rues, se trouvent à la sortie de magasins, sollicitent leur famille... Et cette année, une action originale a été montée avec un club sportif bien connu des Liégeois. Le Standard de Liège permettra que les marqueurs soient vendus lors d'un match. Réservez bon accueil aux jeunes et moins jeunes qui vous solliciteront lors du dernier weekend de janvier.

✍ F.D.